



EL JEFE COMUNAL PARTICIPÓ EN LA SESIÓN DE LA MESA DE PREVENCIÓN QUE LIDERA EL MUNICIPIO

Alcalde José Pérez y prevención de incendios forestales: “Tenemos que estar todos atentos”

Desde la corporación edilicia se han concretado una serie de trabajos en sectores urbanos y rurales, incluyendo la habilitación de cortafuegos, la reducción de material o residuos combustibles y una serie de patrullajes por diversos sectores.

Las continuas acciones en materia de prevención de incendios forestales son parte de las prioridades que ha fijado el municipio, para enfrentar las complejidades de la actual temporada en Los Ángeles. Esto se ha traducido en una importante labor municipal, encabezando la Mesa de Prevención de Incendios Forestales.

En este marco, ayer se realizó una nueva sesión de dicha Mesa, la primera encabezada por el alcalde José Pérez Arriagada, para quien es fundamental mantener una adecuada y oportuna coordinación que permita enfrentar a tiempo cualquier siniestro.

Por ello, el edil valoró a los diferentes integrantes de esta instancia, considerando que participan entidades públicas y privadas que han unido esfuerzos desde hace más de un año, entre ellas, la Delegación Presidencial Provincial, la Unidad de Emergencia de la Dirección de Seguridad e Inspección Municipal, Corma, la Red de Prevención, Bomberos, Carabineros, el Ejército, Conaf, y las empre-

sas forestales CMPC, Arauco y Comaco.

En este contexto, desde la corporación edilicia se han concretado una serie de trabajos en sectores urbanos y rurales, incluyendo la habilitación de cortafuegos y la reducción de material o residuos combustibles.

Asimismo, en conjunto con la Corporación Nacional Forestal (Conaf), y las empresas CMPC y Arauco, se han materializado faenas de limpieza en escuelas rurales y estructuras críticas, interviniendo cuadrillas y brigadas, retirando posteriormente los residuos desde escuelas, postas y sedes.

Es igualmente relevante el compromiso con el cual han trabajado las vecinas y vecinos que integran los 14 comités de prevención de incendios forestales que coordina la Municipalidad de Los Ángeles, pues a través de su labor han enfatizado que la prevención es una responsabilidad de todos los entes que forman parte de la comunidad. El trabajo de los comités se ha hecho efectivo a través de char-



las educativas, operativos de retiro de material combustible y entrega de banderas de alerta.

MESA DE PREVENCIÓN

El alcalde Pérez subrayó que “es tremendamente importante que conversemos seriamente acerca de lo que es la prevención de incendios forestales en nuestra comuna. Han venido representantes de las empresas y de todos los sectores que se invitó, salvo Vialidad que tendrá que venir en una próxima oportunidad. Mientras más coordinemos de mejor manera esto, vamos a tener un mejor resultado”.

Añadió que se requiere fortalecer la capacidad de prevenir y combatir los incendios que pongan en riesgo la vida y los bienes de las personas. “Reuniones de esta naturaleza son muy importantes; vamos a seguir trabajando con la gente y vamos a aumentar el número de personas para lo que es control y prevención de incendios forestales”.

De igual manera, el edil angelino expresó que “tenemos que estar todos atentos, porque vamos a tener temperaturas muy altísimas, con fuertes vientos, y las posibilidades de incendio hoy son más fuertes que nunca, porque hemos tenido un desarrollo de los pastos muy alto, el doble de las temporadas anteriores como consecuencia de las lluvias que ha habido desde Santiago al sur de Chile. Por eso, tenemos que prevenir todo lo que diga relación con eventuales incendios forestales, ya que no sólo está en riesgo el bosque, sino que las casas de nuestras vecinas y vecinos”.

ANTECEDENTES

Entre lo informado ayer en la sesión de la Mesa de Prevención, se recordó que durante la temporada 2022-2023 en Los Ángeles, los incendios forestales consumieron más de 5 mil 426 hectáreas, afectando principalmente al sector rural de Paraguay con casi 2 mil 800

hectáreas.

Por ello, para la temporada 2023-2024 se conformaron 14 comités de prevención municipales, a los cuales se les entregó 65 señaléticas y 100 banderas de alertas. Asimismo, se elaboró el Plan Local de Prevención de los comités; se analizaron factores de riesgo; se efectuaron talleres de prevención comunitaria; se confeccionaron cortafuegos urbanos y rurales; se llevaron a cabo operativos de limpieza, descachureo y disminución de desechos combustibles en zonas de riesgo; se aplicaron planes de evacuación e instalación de señaléticas; y se concretó un catastro y fiscalización de factores de riesgo.

De igual manera, una serie de patrullajes preventivos se realizaron durante 73 días entre enero y marzo de este año, sumando un total de 21 mil 900 kilómetros recorridos.

En cuanto a las labores en ejecución durante la actual temporada, está la conformación de 3 comités de prevención; análisis, catastro y fiscalización de factores de riesgo, talleres de prevención comunitaria; ejecución de cortafuegos urbanos y rurales; operativos de limpieza, descachureo y disminución de desechos combustibles en zonas de riesgo; planes de evacuación e instalación de señaléticas; y campañas comunicacionales preventivas.

